

PERTUIS

Le Mille Pattes toujours en marche avec ses 154 adhérents

L'assemblée générale du Mille Pattes s'est tenue, en présence de plus de la moitié de ses 154 adhérents rando- nneurs et de l'élu aux sports Nathalie Bramin, auxquels le président Pierre Curez a souhaité la bienvenue, avant de présenter son rapport moral.

Des randos mais pas que

"L'activité du Mille Pattes est loin de se réduire à la simple organisation de randonnées sur le terrain. Je suis souvent engagé dans des réunions et des tâches au niveau départemental et fédéral. Le conseil d'administration du club s'est réuni trois fois. Les baliseurs ont effectué 10 interventions sur le terrain et des formations de nature diverses ont été organisées. Les randonneurs du Mille Pattes ont, aussi, été impliqués dans une opération de débroussaillage du Mur de la peste aux Taillades et, comme chaque année, pour l'encadrement de la traditionnelle rando de Noël" a précisé Pierre Curez laissant la parole au secrétaire général, Jean-Paul Couratier, pour le bilan des activités randos.

"Ce bilan est plus que satisfaisant et démontre la vitalité du club avec une participation qui ne flablit pas. Cela est vrai pour les randos, dites douces, du mercredi après-midi, mais aussi, pour les randos à la journée du jeudi qui sont de difficulté moyenne et, également, pour celles du dimanche qui sont un peu plus exigeantes" a-t-il expliqué. En conclusion, le président a tenu à rendre hommage à Jean-Paul Couratier qui souhaite, maintenant, prendre



Le club du Mille Pattes a tenu son assemblée générale, à l'espace des Escourts en présence de son président Pierre Curez et de plus de la moitié de ses 154 adhérents. /PHOTO L.T.

DEUX ADHÉRENTS RÉCOMPENSÉS

En début de la séance, le président, respectueux d'une tradition maintenant bien établie, a ouvert l'ordre du jour en décrétant des récompenses à des adhérents méritants. Ainsi, Gérard Coraboeuf a été distingué pour sa fidélité au club au cours des 18 dernières années et Véronique Potei a reçu le "Mille Pattes d'Or" en remerciement de son engagement au service de la trésorerie du club.



J.T.

un peu de recul après 25 années passées au service du secrétaire du club.

Préserver la sécurité

Enfin, le trésorier Marc Gouilleux a présenté son bilan comptable et le budget prévisionnel a été voté, les finances du club étant très saines et bien

gérées. Un point particulier a été développé par Jean-Pierre Etienne, à propos de la cotation des randonnées, via une projection qui expliquait que "la cotation s'appuie sur les trois critères : Effort, Technique et Risque, pour estimer et communiquer la difficulté des randonnées proposées par les anima-

teurs du club. "La fédération et le club ont la préoccupation permanente de préserver une bonne sécurité au cours des randonnées et, pour cette raison, il est primordial que le club puisse informer ses randonneurs de manière objective et simple". La réunion s'est terminée sur les questions diverses et la présentation de rendez-vous à venir tels que les week-ends rando et une rando le long du littoral méditerranéen avec transpiration en autocar. Tous les participants se sont ensuite réunis autour d'un magnifique buffet.

Jocelyne THOMAS

Renouvellement du conseil d'administration : Les sortants, Nadine Dreton, Dominique Maurin, Marie-Odile Martin, Philippe Chabennat et Marc Gouilleux ont vu leur mandat prolongé de trois ans, et trois nouveaux membres ont été élus : Marine Molineris, Véronique Juvin et René Desmullier.

VENELLES

Cantines : les écoliers associés au choix du menu



À la salle des fêtes, les 40 écoliers élus pour participer aux quatre réunions annuelles de la "commission Cantine". /PHOTO DR

Se réunir autour d'une table avant d'y manger... C'est ce qui va se passer pour les petits Venellois. Élus en janvier par leurs camarades, les 40 petits délégués des trois écoles élémentaires étaient présents à la salle des fêtes pour l'installation de la commission Cantines nouvelle version, qui inclut désormais des élèves. Ce changement s'inscrit dans les objectifs de l'Agenda 2030 de Venelles et notamment au sein de son neuvième objectif visant à : "Développer davantage l'implication citoyenne". Cette première "séance plénière" visait à réunir tous les délégués pour une information partagée globale. Les deux élèves par classe qui ont été

élus et pourront donc se réunir avec leurs suppléants avant chaque commission menu pour débattre et faire valoir leur avis. Le rapporteur désigné pour chaque école représentera ses camarades aux quatre commissions menus annuelles.

A, chacun a pu prendre connaissance du fonctionnement de ces commissions, des impératifs et exigences alimentaires des repas servis et de leur rôle attendu pour cette mission de jeunes élus. Enfin les écoliers ont pu aborder concrètement la question des repas avec les élus, la responsable du service scolaire, le chef, les agents, la diététicienne et les parents d'élèves.

A.Ma.

VENELLES

● **Conférence sur le Baptistère de Fréjus.** Jeudi 30 mars, de 19h30 à 21h30, l'archéologue Hélène Garcia présentera au Pôle Culturel de l'Étincelle une conférence sur le Baptistère paléochrétien de Fréjus, classé monument historique en 1908. Chargée de la surveillance archéologique du centre ancien de Fréjus, Hélène Garcia pilote depuis 13 ans une prospection-inventaire des caves du centre-ville. Elle collabore avec les architectes en chef des monuments historiques concernant la restauration des bâtiments médiévaux et modernes en faisant les études archéologiques préalables. Occasion de rouvrir le dossier du baptistère restauré par J. Formigé et étudié par Michel Fixot. Un retour sur les archives cumulé aux observations et interventions ponctuelles ont permis de nourrir la réflexion sur ce monument emblématique de Fréjus et sa restauration à venir. En parallèle, les recherches archéologiques menées par la Direction de l'archéologie et du patrimoine sur l'Antiquité tardive depuis 16 ans ont permis d'affiner la perception de la ville entre le IV^e et le VI^e siècle. Une cartographie de l'évolution du paysage urbain est maintenant possible et place le groupe épiscopal primitif comme un marqueur majeur de la mutation de la ville au V^e siècle. Cette conférence propose donc un bilan des connaissances actuelles sur la ville au Ve siècle et sur son baptistère en prévision des interventions à venir sur le groupe épiscopal courant 2023. → Jeudi 30 mars à 19h30, L'Étincelle, av de la Grande Bégude à Venelles. Tarifs : 6 € et 3 € Infos : www.aussourcesdelaprovence.net

ÉGUILLES

- **Fermetures à la circulation pour travaux en vue.** Attention travaux... Lundi 27 et mardi 28 mars, ils entraîneront fermeture du chemin des Oliviers, du chemin des Lampis, de la traverse des Jasses et le parking. Du mardi 28 mars à 18h au mercredi 29 mars à 18h, le parking du Mail sera fermé pour travaux de peinture. Enfin, le lundi 17 avril, de 9h à 14h, on fermera la rue des Sauriers et la rue d'Aix jusqu'en bas de la rue des Marseillais.
- **Conférence sur l'écrivain et résistant Jorge Semprún.** Ce lundi 27 mars, les Voix Auréliennes présentent une conférence de Michelle Rocchini tirée *Jorge Semprún (1923-2011), Matriçule 44/904 - Récits d'exil, de résistance et de déportation*. Michelle Rocchini y évoquera les années fondatrices que furent celles de cet homme aux mille vies. → Mardi 27 mars à 17h30, salle Alphonse Daudet de l'Esplanade Duby, 60 av Paul Magallon à Eguilles.

LES PENNES-MIRABEAU

- **Le moulin et son meunier devront attendre une semaine de plus pour passer à la télé.** France2 avait programmé le 26 mars à 13h15 le reportage sur le moulin des Pennes Mirabeau et sur son meunier Guy Lagier. Mais l'actualité a poussé la chaîne à reporter la diffusion au dimanche 2 avril, toujours à 13h15.

LE THOLONET

- **Réunion publique sur le Plan local d'urbanisme intercommunal.** Une réunion publique d'information concernant le PLUI aura lieu au Tholonet. Il sera question de la présentation par les services de la métropole et de la mairie du Tholonet, du focus communal du projet du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal.

JOUQUES

Eau et mutation du climat... on en parle ce mardi

Le 22 mars dernier, la Journée mondiale de l'Eau sensibilisait notamment à la situation de 2,2 milliards de personnes vivant sans accès à l'eau salubre. Ce n'est pas le cas en Provence mais il y a une dizaine d'années un climatologue du GIEC alertait dans ces colonnes : "On a des scénarios précis sur l'augmentation des températures dans le monde mais peu sur l'évolution de la pluviométrie. Le bassin méditerranéen est une des rares zones de la planète où les paramètres nous permettent et on sait qu'il est appelé à devenir de plus en plus aride..."

Les chutes de pluie et de neige, qui jouent à peu de chagrin depuis deux ans, semblent hélas confirmer cette tendance à l'échelle locale. Dans le contexte de vigilance sécheresse accrue qui concerne le bassin du ruisseau "Le Réal", le Collectif citoyen de Jouques et le Comité de Défense de l'Environnement de Jouques et Peyrolles organisent donc une conférence-débat demain à 18h30 dans la salle de la Gare. Titree *Eau et changement climatique en région provençale, que peuvent faire les municipalités et les citoyens*, elle portera donc sur l'eau, la ressource, les milieux aquatiques et de la biodiversité face aux changements climatiques.

Ce sera l'occasion d'échanger avec les acteurs locaux, institutionnels, professionnels ou associatifs et de mettre en évidence les propositions et actions individuelles ou collectives de chacun sur les communes de Jouques ou de Pey-



À Jouques le cours du ruisseau "Le Réal" au plus bas, une des sonnettes d'alarme de la sécheresse. /PHOTO L.B.

rolles en Provence.

En cette période d'incertitude liée à la sécheresse, ce territoire est en première ligne sur la question de la complexité des enjeux liés à l'eau. Avec l'exemple des projets en cours comme l'adduction d'eau du plateau de Bédès porté par la municipalité en collaboration avec la société du Canal de Pro-

vence. Et autour des diagnostics écologiques, suivis des milieux aquatiques, de la qualité des eaux et de son traitement.

Sentinelles de la qualité de l'eau, les membres des associations de pêche locales y participeront. Ils rappellent : "L'eau est rare et vulnérable à toutes les pollutions industrielles, agricoles et ménagères. Chacun

d'entre nous doit respecter cette ressource indispensable à la vie." Et ils précisent que La fédération du Département met également en œuvre des programmes de travaux ou d'interventions ponctuelles à des fins de surveillance, d'entretien ou de réhabilitation du réseau hydrographique.

L'appui de la Maison régionale de l'eau

La conférence sera animée par Karine Viciana, directrice de la Maison régionale de l'eau (MRE Paca) basée à Barjol dans le Var. Cet organisme contribue au développement de la connaissance des écosystèmes aquatiques. Née en 1991, cette association soutenue par la Région et le Département du Var promeut l'éducation à l'eau pour contribuer à une gestion durable sur la Pac. Au fil des années elle est devenue un centre de ressources pour l'éducation à l'environnement et elle est reconnue par tous les acteurs de l'eau pour ses compétences scientifiques, techniques que didactiques. Via l'accès gratuit à l'application Holobios, elle transporte notamment qui veut au fond des rivières pour observer en 3D des poissons d'eau douce, des insectes aquatiques, des crustacés, des mollusques.

L.Be.

Conférence sur l'eau et le climat : Mardi 28 Mars à 18h30, salle de la Gare, av de la Gare à Jouques. Infos : www.collectifcitoyenjouques.fr Maison Régionale de l'Eau, 33 bd Grissolle à Barjols. Infos : ☎ 04 94 77 15 83 et www.maisonregionaledel'eau.org